

## Riesgos latentes para México dada su dependencia de EU (El Financiero 07/06/11)

Riesgos latentes para México dada su dependencia de EU (El Financiero 07/06/11) Jeanette Leyva Reus Martes, 7 de junio de 2011 • IMEF advierte desaceleración manufacturera. Lorena Domínguez. (Foto: A. Monroy) Pese a las señales de debilidad que se registran en Estados Unidos, las estimaciones de avance de la economía mexicana para este año no se modificarán, aunque sí tienen efectos en los indicadores de crecimiento de los próximos dos trimestres. Los riesgos para México continúan latentes por su alta dependencia de la Unión Americana, pero en la parte interna, las tasas altas de desempleo, la inseguridad y el bajo nivel de penetración del crédito en las actividades productivas, son peligros que permanecen. En conferencia de prensa para presentar los datos del Indicador IMEF Empresarial de mayo, Lorena Domínguez explicó que parte de la desaceleración en el sector manufacturero estadounidense es porque las cadenas de suministro de la industria automotriz dejaron de recibir pedidos, por el efecto del tsunami en Japón. La presidenta del Comité del Indicador dijo que probablemente sea temporal y se recupere el paso, "pero hoy el sector manufacturero en Estados Unidos está lento en su recuperación. "La tasa de desempleo está alta en ese país, aunque ha venido disminuyendo, no está todavía en los niveles previos a la crisis." Aun así, los indicadores IMEF del sector manufacturero y no manufacturero registraron en mayo un avance, lo que revela que el crecimiento económico se mantendrá. Domínguez detalló que el Indicador IMEF Manufacturero aumentó 0.4 puntos en mayo, para ubicarse en 53.7 unidades; el promedio móvil de tres meses aumentó a 53.8 enteros, por lo que se prevé que el sector continuará creciendo en los próximos meses. Lo anterior está sujeto a que la reciente desaceleración en los indicadores de Estados Unidos no prevalezca, ya que esto pudiera afectar el aumento de la producción industrial en México, pues el principal motor de crecimiento de la economía mexicana son las exportaciones no petroleras del país. Efectos Ante este panorama, Jonathan Heath, vicepresidente del Comité del Indicador IMEF Empresarial, abundó que se prevé un efecto en el sector manufacturero en el país durante el segundo trimestre del año, pero en el tercero tendría un repunte, manteniéndose la estimación de crecimiento de 4.3 a 4.5 por ciento, si el menor dinamismo estadounidense es temporal. Mientras que el Indicador IMEF no Manufacturero se ubicó en 53.1 puntos en mayo desde 52.7 en abril, lo que refleja un avance del sector comercios y servicios en el país. Las ventas al menudeo de los establecimientos comerciales siguen por debajo de los niveles previos a la recesión de 2008-2009, por lo que hay oportunidad de crecimiento antes de que surjan presiones inflacionarias y otros obstáculos al buen desenvolvimiento de la actividad económica. Los riesgos para este sector son el nivel insuficiente de crédito, la todavía baja confianza del consumidor y el débil mercado laboral. Respecto al nivel del financiamiento bancario, Heath consideró que el problema son tanto los bancos como las pequeñas y medianas empresas. Mientras las instituciones bancarias ven riesgoso prestar en este segmento de mercado, las Pymes consideran altas las tasas de interés y tienen poca confianza en los bancos, luego de la crisis de los noventa. Acerca del tema de la inseguridad, explicó que es difícil medir su impacto en los indicadores financieros, pero sería "ingenuo" pensar que no está afectando ni teniendo un impacto en el desarrollo de la economía, aunque ahora no se sabe cuánto es realmente su aporte negativo al crecimiento.